



POR KARLA PONCE
Y LINDSAY H. ESQUIVEL
Enviadas

ACAPULCO.— Las afores operan entre 3.5 y 4 millones de cuentas inactivas que corresponden a trabajadores de más de 70 años, indicaron a **Excelsior** fuentes del sector financiero.

Estas cuentas representan 40 mil millones de pesos que pasarían al Fondo de Pensiones para el Bienestar, de aprobarse la reforma que impulsan diputados de Morena.

En total hay 9 millones de cuentas inactivas, es decir, que tienen seis bimestres sin movimientos, y que corresponden a personas de diferentes edades.

Por activos administrados, Afore XXI Banorte es la administradora de fondos para el retiro más grande del país, con 232 mil cuentas inactivas de mayores de 70 años, que representan cuatro mil millones de pesos.

En tanto, en el marco de la 87 Convención Bancaria, Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, aseguró que la mayor parte de los recursos para el fondo de pensiones provendrán de ahorros presupuestarios, no de las afo-

Inactivas, hasta cuatro millones de cuentas de afores

LAS ADMINISTRADORAS para el retiro tienen entre 3.5 y 4 millones de cuentas no reclamadas por trabajadores mayores de 70 años, que irían al Fondo de Pensiones para el Bienestar

supuestarlos, no de las afores. Reiteró que el gobierno no tomará recursos de los trabajadores, pues no es el espíritu de la iniciativa.

DINERO | PÁGINA 3



FONDO DE PENSIONES

La reforma tocaría a cerca de 4.0 millones de cuentas



POR KARLA PONCE
Y LINDSAY H. ESQUIVEL
ENVIADAS
dlino@gmm.com.mx

ACAPULCO.- Las Administradoras de Fondos para el Retiro (afores) operan entre 3.5 y 4.0 millones de cuentas inactivas que corresponden a trabajadores de más de 70 años, las cuales, se estima, contabilizan 40 mil millones de pesos, mismos que pasarían al Fondo de Pensiones para el Bienestar si se aprueba la iniciativa que busca disponer de las cuentas de retiro no reclamadas por adultos de esa edad.

Éstas forman parte de un total de 9.0 millones de cuentas con fondos inactivos en el sistema, es decir, con seis bimestres sin movimientos, las cuales corresponden a personas de diferentes edades.

La administradora de fondos para el retiro más grande del país por activos administrados, Afore XXI Banorte, tiene 232 mil cuentas inactivas de personas mayores de 70 años con alrededor de cuatro mil millones de pesos.

En tanto que Afore Citibanamex administra 670 mil cuentas inactivas de personas que cumplen las características para ser transferidas.

Luis Kuri, director general de Afore Citibanamex, explicó que este tipo de recursos, actualmente bajo la ley, ya se estaban transfiriendo al IMSS.



Foto: Eduardo Jiménez

Gabriel Yorlo, subsecretario de Hacienda, y Juliette Grundman, directora de la Agencia Francesa de Desarrollo, en la firma del Convenio de Fortalecimiento del Sistema Financiero Sostenible.

La mayoría son ahorros: Hacienda

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorlo, aseguró que los recursos para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar son en su mayoría ahorros presupuestarios y no tienen que ver con quitarle recursos a los trabajadores.

“Las fuentes de financiamiento del Fondo de Pensiones que están establecidas en la iniciativa que se envió son ahorros presupuestarios”, dijo al participar en la 87 Convención Bancaria.

Dijo que hay ahorros activos e inactivos que están

actualmente definidos por ley que pudieran entrar a un fondo semilla para financiar el proyecto de crear el Fondo de Pensiones.

Reiteró que el gobierno ha dejado claro que no se van a tomar recursos de los trabajadores, pues no es el espíritu de la Iniciativa.

“Esto no significa de alguna manera que se tomarán recursos de los trabajadores”, insistió.

Dijo que en la ley ya existe un artículo donde esos recursos puedan ser utilizados temporalmente y si hubiera algún tipo de reclamación serían pagados a los trabajadores de cuentas inactivas, “llevan mucho tiempo sin usarse, pero podrían ser parte importante del fondo semilla”.

“Este tipo de recursos en cuentas inactivas ya se transferían al Seguro Social, no es algo novedoso. Lo nuevo de esto es que ahora pasarán ser un fideicomiso administrado por el Banco de México”.

Para los trabajadores que cotizan en el IMSS, se establece que tanto las afores como el Infonavit deberán transferir al fondo los recursos disponibles en la subcuenta de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez, así como en la subcuenta de vivienda, al momento en que los trabajadores alcancen la edad de 70 años, siempre y cuando no tengan una relación laboral activa.

En el caso de los trabajadores afiliados al ISSSTE, la transferencia de los recursos de la cuenta individual del seguro de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez, y de la subcuenta de vivienda, se realizará una vez que dichos empleados cumplan 75 años y no mantengan una relación laboral.

LAS CUENTAS EN EL INFONAVIT

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) administra 2.5 millones de cuentas inactivas cuyos titulares han llegado a los 70 años, lo que representaría en caso de crearse el fondo, una transferencia de 4 mil 500 millones de pesos.

Carlos Martínez, director general, indicó que actualmente el organismo administra 73 millones de cuentas con 2.2 billones de pesos de activos.